

<b>Nombre del Programa/Proyecto:</b>	Blue Solutions
<b>País:</b>	Global
<b>Tema/ sector/ workstream:</b>	Diversidad

## Gobierno de Costa Rica y Blue Solutions establecen alianza de cooperación



### BLUE SOLUTIONS

El Gobierno de Costa Rica busca fomentar un enfoque sostenible para hacer frente a la crisis causada por la pandemia del COVID-19 por medio de una estrategia innovadora de política ambiental marina. El concepto esencial es asegurar un balance entre la protección y el uso sostenible de los mares y costas, en línea con principios de sostenibilidad social, económica y ambiental.

Para alcanzar este objetivo, Costa Rica promoverá el ordenamiento espacial marino con el fin de desarrollar procesos consensuados entre autoridades, usuarios y sociedad civil. El ordenamiento espacial marino será complementado con elementos de economía azul del océano, para fomentar soluciones basadas en la naturaleza para la reconstrucción socioeconómica de las áreas marinas y costeras.

Blue Solutions es un proyecto coordinado por cuatro organizaciones: la Cooperación Alemana al Desarrollo implementada por la GIZ, GRID-Arendal, la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza y el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente. A su vez, es financiado por el Ministerio Federal de Medio Ambiente, Conservación de la Naturaleza y Seguridad Nuclear de Alemania (*BMU, por sus siglas en alemán*). Es importante destacar que Blue Solutions busca fomentar el intercambio de conocimiento y el desarrollo de capacidades con enfoque en el uso sostenible de los recursos marinos y costeros.

La alianza entre el Viceministerio de Aguas y Mares y Blue Solutions buscará actualizar y complementar conceptos y procedimientos relacionados al ordenamiento espacial marino. También, impulsará una serie de talleres que promuevan la transferencia de conocimiento y desarrollo de capacidades para la conservación y el uso sostenible de la biodiversidad marina y costera.

Los participantes de los cursos de ordenamiento espacial marino aprenderán sobre los diferentes pasos para desarrollar iniciativas de ordenamiento, utilizando un país ficticio llamado Bakul, con el fin de eliminar prejuicios previos y permitir que los ejercicios prácticos se lleven de una manera más fluida. Este curso se puede complementar

agregando partes de los otros módulos existentes (integración de servicios ecosistémicos azules, cambio climático y adaptación azul, así como financiamiento de la conservación), con el fin de complementar el aprendizaje según las necesidades nacionales. En el pasado, este curso se ha impartido en países como Bonaire, Brasil, Congo, Ecuador, Filipinas, Guinea Ecuatorial, Japón, Malta, Myanmar, Namibia, Surinam, Turkmenistán y Vietnam.

La alianza con el gobierno de Costa Rica buscará construir sobre proyectos bilaterales y regionales que la GIZ ejecuta actualmente en el país.

## Resumen de la noticia

Viceministerio de Aguas y Mares de Costa Rica y Blue Solutions establecen alianza de cooperación para fomentar un enfoque sostenible al uso de los ecosistemas marinos. La alianza promoverá el intercambio de conocimiento relacionado a soluciones exitosas a problemas ambientales y la generación de capacidades en manejo sostenible y la gobernanza equitativa.

Para obtener más información, póngase en contacto con [erick.ross@giz.de](mailto:erick.ross@giz.de)